



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 15 de Julio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Bolaños da la espalda a Cordero.

+ "Yo sé que hay un barullo, yo no quiero que de ninguna manera y lo dije con otras palabras, al entendido por señas, yo respaldo a la institución, a mí me interesa la institución y no los hombres, mi interés primordial es la institución", dijo el presidente Enrique Bolaños, a LA PRENSA.

+Agroinsa debe y cobra al Estado.

+No ha pagado 20 millones de córdobas al INSS.

+Cordero mantiene su versión ante Fiscalía.

+Ratificó que pagaban con droga a los informantes y que se repartieron dinero de la DEA entre policías e informantes.

El Nuevo Diario

+Cordero no se retracta.

+ Confirma pagos con droga y lo del dinero de Garza.

+Aclara ante Fiscalía que prohibió la práctica de pagar con drogas a informantes "ya que eso nunca ha sido política institucional de la Policía".

+También ratifica que Garza les entregó 250 mil dólares como "agradecimiento" al quiebre de Acapulco, y que era dinero a repartirse entre oficiales que se distinguieron en la lucha contra el narcotráfico.

+Especifica que esos 250 mil dólares nada tienen que ver con los convenios de que hablan el Canciller y el Ministro de Defensa.

+ "No respondo por futuro de Cordero".

+ Bolaños respalda a Policía pero...

+ Expresó sin embargo que estuvo muy preocupado por su salud.

+ Ministros enredan convenios con EU con los 250 mil dólares de Garza.

+Estudian respaldo a "Plan Carnívoro".

+ Canciller evasivo y sorprendido.

+FBI lo bautizó así porque llega "hasta al hueso de la información".

+Plan de espionaje masivo por Internet atenta contra la Unión Internacional de Telecomunicaciones.

+Agua de subsuelo riesgosa y letal.

+ Metales pesados se filtran con aceites usados.

+Plomo, Cadmio y Magnesio, todo cancerígeno contra próstata.

+Análisis confirman contaminación en Managua, Boaco y Rivas.

+ Hoy revelan preocupante estudio de INE, ENACAL y el MINSA.

+Sueños rotos de una Mujer del Cua.

+ La patria sigue llorando...

+ Natividad Martínez, la "Conchita" de la guerrilla, en el abandono.

+ Vive en una casita de zinc del barrio "Hugo Chávez", tuvo 10 hijos y nada para educarlos.

+ "No luchamos por el poder, sino para acabar con la pobreza".

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Demócratas en deuda con la democracia.

“En realidad, después de tantas desgracias que los regímenes autoritarios, dictatoriales y corruptos le han causado al pueblo nicaragüense a lo largo de la historia, sería absurdo que la mayoría del pueblo no pudiera comprender, o simplemente percibir, que la vida y la gobernabilidad democrática basada en el diálogo, las elecciones libres periódicas y la alternancia en el poder, tienen más virtudes que la forma revolucionaria y totalitaria de gobernar, aunque ésta se enmascare con argumentos de amor al pueblo y ofrezca crear el paraíso en Nicaragua”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Celebración de efemérides o una urgente querella partidaria? (Carlos Cardenal)

“Las instituciones por su naciente estado y poco desarrollo, sometidas a un letargo y secuestradas por malos nicaragüenses durante casi un siglo, necesitan ser fortalecidas con el ejemplo de abnegación y espíritu de servicio público de los que conforman el Estado, para que el liberalismo no sea sinónimo de libertinaje y atropello a los derechos ciudadanos, sino confianza en los felices efectos de la libertad, lo que dará como resultado una auténtica equidad social y por ende la tan ansiada democracia”.

Cuando Arnoldo Alemán llegó a ceder su rey. (William Báez Sacasa)

“El PC es una fuerza real en este país. Lo demostró en las elecciones municipales en las que, a pesar de estar “prensado” por el pacto de Daniel y Arnoldo, obtuvo un porcentaje alto en la preferencia de votos. La moraleja de esto es que los conservadores demostraron fuerza y hoy también son fuertes. En las próximas elecciones municipales deben ir unidos con otros partidos para ganar, y para garantizar que los municipios desarrollen sus propias potencialidades; para que haya trabajo, seguridad ciudadana, ornato, calles limpias y para que las ciudades sean dignas”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 3 -

Insólita y peligrosa sentencia (Emilio Álvarez Montalván)

“Lo más fácil y superficial para justificar el fallo contra Iniser, que ha merecido justificada alarma, es echarle la culpa a los abogados de la parte perdedora. Más bien luce ese argumento como una cortina de humo que oculta el habilidoso plan de transformar la bola de sarro que es el ingenio Victoria de Julio, en dinero contante. Por ello extraña que la señora presidenta de la Corte Suprema de Justicia, quien no es miembro de la Sala Civil, se inmiscuyera en esa controversia y señalara a los profesionales que representaron al ente estatal como responsables del rechazo del Recurso de Hecho. Hay que decirlo claramente, no corresponde a la alta investidura de la doctora Alba Luz Ramos pronunciarse sobre la competencia abogadil de cualquier recurrente”.

Revolución humana en el Minsa. (Róger Román R)

“Aplaudo entonces por éste y me sumo incondicionalmente a la iniciativa emprendida en el Minsa por el doctor Alvarado, orientada a darle un renovado rostro humano y solidario al servicio público y la atención médica en Nicaragua. Sé de antemano que seguramente se enfrentará muchas resistencias para lograr un verdadero cambio de actitud en la filosofía y la ética de dicho servicio. Sin embargo, conociendo desde mucho tiempo al doctor Alvarado y su gran capacidad profesional fundamentada en una inagotable energía, gran solidaridad humana y estatura moral, no sólo física, no dudo que seguramente obtendrá resultados positivos y alentadores en este difícil emprendimiento. Los numerosos éxitos obtenidos en otras carteras de Gobierno son un aval y garantía del seguro cumplimiento de esta difícil tarea”.

El Nuevo Diario

Sudores de calentura ajena. (Onofre Guevara López)

“Las deudas morales que deben preocupar a todo ciudadano nicaragüense, y saldarlas honorablemente, son las que tiene con los pueblos solidarios con nuestro país. Tiene que ser así, mientras en la realidad mundial se debata entre la agresión de los imperios y la defensa de los pueblos”.

Un nuevo escenario para la participación ciudadana. (Silvio Prado)

“De aprobarse las leyes de Participación Ciudadana y de Transferencias Presupuestarias a los Municipios, podría completarse un nuevo marco para una intervención más efectiva de la ciudadanía en las decisiones públicas. Estas dos leyes vendrían a sumarse a la de Municipios (Ley 40/261), y a la de Régimen Presupuestario Municipal (Ley 376). De modo que las cuatro serían los pilares de un nuevo tipo de participación ciudadana”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Insisten contra Montealegre. (Pág. 3 A)

+Sin embargo, obstinación de Quiñónez se queda sin quórum y le culpan de subirle el “perfil presidencial”.

+Niegan cisma dentro del partido, pero serias discusiones internas impidieron conferencia de prensa.

+Iniser podría dar sorpresas. (Pág. 6 A)

+Presidente dice que existen intenciones de hacer cobros indebidos en caso Agroinsa-Iniser.

+Abogados de Iniser intensifican sus estrategias para tratar de revertir fallos adversos.

+“Yo acepto lo que Sacasa hizo”. (Especial. Pág. 11 A)

+Durante unos 15 minutos LA PRENSA conversó con el presidente Enrique Bolaños de varios temas económicos del momento. Por primera vez expone sus apreciaciones sobre la renuncia del Superintendente de Bancos, de quien tiene una enfática percepción de honestidad y persona ejemplar.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

+Piden destitución de Napoleón Chow. (Pág. 2)

+Artistas: INC un desastre.

+Una grito contra director que "ni dirige ni promueve".

+Para otros el origen está en un gobierno incapaz de apreciar el valor de la Cultura.

+Montenegro entre candidatos a SIB. (Pág. 11)

+ Propuesto por arnoldistas.

+ Quieren sacarlo de Contraloría.

+Reacción de la Iglesia por Constituyente. (Pág. C 8)

+monseñor Eddy Montenegro formula llamado a políticos.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitado: Comisionado Roque (Segundo Jefe de Tránsito)

Tema: Ley de Tránsito Normativa del Transporte

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Lic. Pedro Joaquín Chamorro Barrios (Precandidato a Alcalde de Managua por el PLC)

Tema: Varios

+Chamorro dijo que a raíz que se ha involucrado más en actividades partidarias, ha podido comprobar que el PLC es un partido fuerte que se mantiene unificado en las bases y tiene una estructura partidaria intacta.

+Manifestó que cuenta con el apoyo de su mamá, doña Violeta Barrios, quien en su momento oportuno le dará su apoyo públicamente. Agregó que él cuenta con el apoyo de toda su familia, la que por ser una familia pluralista y tan diversa, eso es un logro inmenso.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Reverendo Miguel Ángel Casco

Tema: Varios

+Castro se preguntó si el Presidente Enrique Bolaños pedirá la renuncia de los funcionarios que hacen campaña política desde el gobierno. "Si él quiere pasar a la historia como un gobierno con principios éticos y respetuoso de las leyes, no debe permitir que ninguna casa, ni un vehículo, ni nada propiedad del gobierno se use para hacer campaña política.

+Castro manifestó que cree que el Presidente Bolaños cumplirá su promesa de designarle funciones en otra instancia gubernamental donde sea necesaria su presencia, tal y como lo dijo cuando lo retiró de su cargo en el INEC.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Convención Liberal 11 de julio (Repriss)

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Conductor: Eduardo González

Invitada: María Fernanda Flores y María Alejandra Alemán

+María Fernanda señaló que la verdadera fecha del aniversario de la Revolución Liberal es el 11 de Julio, “que fue la fecha que celebramos los verdaderos liberales y no un 12 ó 13 de Julio, como hicieron otros...”.

+Eduardo González comparó los recibimientos de José Rizo, Eduardo Montealegre y María Fernanda Flores, al momento de entrar al recinto donde celebraron la convención, pero María Fernanda comentó que no es la entrada la que hay que tomar en cuenta, porque eso puede ser hasta planeado, sino el momento cuando estaban hablando y lo que las bases expresaron. Esto en alusión a la intervención de Montealegre. “A mí me desilusionó Eduardo Montealegre. Hubiese sido diferente si él hubiera tenido la valentía de darle la institucionalidad que se merece el partido, pero él dijo que tomará su decisión cuando él lo estime conveniente... es decir que pasó encima de todos nosotros y eso realmente me chocó”, agregó Flores.

+Respondiendo a una pregunta de González, María Fernanda dijo que con el documento que el PLC presentó a la nación lo que están diciendo es, que lo que es bueno para el ganso, es bueno para la gansa, dicho en buen nicaragüense. “Don Enrique ha atacado al Poder Electoral, al Poder Judicial y al Poder Legislativo. O sea que aquí el único bueno, el único santo y correcto es el Poder Ejecutivo, bajo la presidencia de Enrique Bolaños. Entonces si vamos a cambiar, o nos vamos todos, como dijo René Herrera en el documento, o nos quedamos todos. ¿Por qué van a renunciar los 42 diputados liberales y se va a quedar Enrique Bolaños en al Presidencia y si él corrió en la misma plancha?”, manifestó Flores.

+“¿Sobre qué unidad partidaria habla Arnoldo Alemán en su discurso?”, preguntó González, a lo que Flores respondió: “Cuando Arnoldo habla de unirse con los representantes partidarios se refiere a las dos grandes fuerzas partidarias que son el PLC y el FSLN, que son los que tiene que llegar a un acuerdo para garantizar la gobernabilidad del país... Ya Edwin Castro ha reconocido que debemos unirnos para hacer un plan de nación y eso no le gusta a Don Enrique Bolaños”.

+María Alejandra Alemán reiteró que se desilusionó por la forma en que Montealegre se dirigió a los convencionales y que muchos observaron la forma arrogante en que habló al decir que él decidía cuándo tomar una decisión. “Esperábamos que él tomara la decisión que nos había anunciado unos tres meses antes, pero nos salió con algo que nos dejó muy mal sabor... Yo quisiera que él me explicara a qué se refiere con unidad del liberalismo. ¿De qué unidad habla?, porque si está hablando de un Urcuyo, de los Fiallos... Me gustaría que se dé cuenta que lo están utilizando. Y cuando dice que desde su puesto está trabajando por Nicaragua, debería tomar en cuenta que el 51% de los nicaragüenses son liberales, o sea que son oposición, y la población no siente que las políticas económicas de este gobierno lo beneficien... Ya le he dicho a Eduardo que si su plan económico sale mal, sólo a él le van a echar la culpa, pero si su plan económico sale bien, será Enrique Bolaños quien se lleve las flores... Si él piensa quedarse dentro del Ejecutivo, no es posible que él ocupe una vicepresidencia dentro del CEN. Él tiene que pedir un permiso o pedir una dispensa, porque no se definió”, expresó Alemán.

+María Fernanda informó que hoy (lunes) durante la reunión del CEN entregaron al Presidente Ejecutivo del partido un documento, con firmas de más de la mitad de los convencionales y suplentes del PLC, donde le dicen a Eduardo Montealegre que se defina o que pida permiso. “Lo único que le queda es pedir el permiso porque ya no es el CEN,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 6 -

son los convencionales, que son la máxima autoridad del partido, quienes lo están pidiendo...”

+Uno de los participantes comentó que en el Canal 8 habían informado que Eduardo Montealegre había sido expulsado del partido. González le pregunto a María Fernanda si esto había sido decidido en la reunión de la mañana y ésta respondió que la carta presentada contaba con 267 firmas y en ella le pedían al CEN que le diera permiso por el tiempo que Eduardo necesite para que tome su decisión. “Esto no quiere decir que está fuera del partido. Él puede seguir siendo miembro, convencional y cuando él tome su decisión, él podrá ser candidato para lo que él crea que es bueno...”

+María Alejandra anunció que esta semana procederá a demandar por daños y perjuicios a la Procuraduría General de la República, por la arbitrariedad y el intento de intervenir su clínica. Agregó que contrario a lo que han dicho los medios, ella se presentó ante la jueza, ante de las 24 horas, con sus abogados y la documentación necesaria que demostraba que estaban cometiendo un error.

+María Fernanda anunció que el próximo domingo 20 de julio estará en Estelí creando el Comité pro Defensa de los Derechos Humanos de Arnoldo Alemán. También dijo que para septiembre, cuando hayan terminado de crear los comités en todo Nicaragua, harán una convención aquí en Managua.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Preparación 24 Aniversario de la Revolución Popular Sandinista

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Mauricio madrigal informó que el CEN del PLC suspendió a Eduardo Montealegre de su cargo como Tercer Vicepresidente del PLC hasta que éste renuncie a su puesto en el Gobierno. Montealegre, quien está de vacaciones en el exterior, será notificado cuando regrese al país. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Enrique Quiñónez expresó que hay una petición de la máxima autoridad del partido de retirar de su cargo en el CEN a Eduardo Montealegre , y que esto el CEN no lo sometieron a votación porque no pueden votar, ya que es una decisión de la máxima autoridad del partido. Lo que se acordó es que el presidente del partido, Jorge Castillo Quant tiene que notificar al Lic. Montealegre la petición de los más de trescientos convencionales. “Yo le quiero recordar, que Eduardo Montealegre perdió sino más recuerdo en las elecciones como precandidato del partido, porque sólo lo apoyaron ciento cincuenta, ciento sesenta convencionales y don Enrique ganó por doscientos votos convencionales, aquí estamos hablando de más de trescientos votos, que es más de la mitad de los convencionales”. En las firmas que respaldan la decisión de Quiñónez están la de la hija del ex presidente Alemán, María Dolores Alemán y el diputado Wilfredo Navarro, contrario a esta iniciativa están el vocero Eliseo Núñez y René Herrera. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Procurador Francisco Fiallos expresó que la PGR continuará gestionando anta la INTERPOL la extradición de Alfredo Fernández y Jorge Solís, quienes son prófugos de la justicia nicaragüense. También informó que esta institución ha iniciado una investigación por las declaraciones del Comisionado Edwin Cordero, para determinar si con esa supuesta práctica se perjudicaron los bienes del Estado y para esto solicitarán la ayuda a la Dirección de Inteligencia del Ejército. Según la institución castrense, hasta hoy n ha recibido ninguna comunicación oficial por parte de la PGR. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, dijo no estar de acuerdo en que se impulse una Constituyente, tal como lo plantearon los miembros del CEN-PLC, ya que esto, entre otras cosas, traería inestabilidad al país. Reiteró que se deben realizar reformas, pero respetando el periodo presidencial. **(Noticias 12, Canal 12 / Bolsa Visión, Canal 23)**

+Extraoficialmente se conoció que la Dirección de la Policía Nacional está abogando por la destitución de la Comisionada Aminta Granera, pero al parecer la solicitud no fue aceptada. Aparentemente esta petición surge



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 7 -

después que Granera presentara el informe del caso Larrave. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, enfatizó que el convenio de colaboración, que firmó la anterior administración presidencial con la DEA, contempla indemnizar a los policías e informantes de los operativos antinarcoóticos. Sin embargo, el Canciller de la República, Norman Caldera, aseguró que el acuerdo de la DEA con Nicaragua en la lucha contra las drogas no contempla la dación de dinero a la institución policial. Por su parte el Ministro de Defensa, José Adán Guerra, dijo que la actuación del Ejército, apoyando la lucha contra el narcotráfico, es en los espacios aéreos y marítimos y que a la Policía Nacional le corresponde lo que es expendio y consumo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El alcalde de Managua, Herty Lewites, indicó que terroristas connotados visitan y habitan en Nicaragua, por lo que el gobierno no puede usar ese pretexto para negar el ingreso de Enrique Gorriarán Merlo para la actividad del 19 de Julio. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La jueza Juana Méndez dijo que Arnoldo Alemán no incurrió en ningún desacato por el hecho de enviar una grabación dirigida a los asistentes a la convención liberal. Agregó que esto no perjudica en nada el proceso que se lleva en contra de Alemán. **(Bolsa Visión, Canal 23)**